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Protokoll der Mitgliederversammlung am 28. Oktober 2016 im Ambiente, Hermi-
nenstr. 11, 31675 Bückeburg 
 

Leitung: Herr Klaus-Dieter Schnierl, 1. Vorsitzender 
Beginn: 19:07 Uhr 
Protokoll: Herr Steffen Behlau 
Anwesende: 9 Mitglieder, siehe Anwesenheitsliste [Anlage 01] 
Gast: Herr Pietsch (Schaumburg-Lippische Landeszeitung) 
 

Tagesordnung 

01. Genehmigung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung 

02. Tätigkeitsbericht des Vorsitzenden 

03. Bericht zur Mitgliederentwicklung 

04. Bericht des Kassenwarts 

05. Bericht der Kassenprüfung 

06. Entlastung des Vorstands 

07. Anträge - Beratung und Beschlussfassung 

08. Perspektiven des Vereins 

09. Verschiedenes 

 
Herr Schnierl begrüßt die Mitglieder und eröffnet die Versammlung ohne Wider-
spruch zur Tagesordnung gemäß fristgerechter Einladung vom 12.10.2016 und stellt 
die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. 
 
 

TOP 1 Genehmigung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung 

Herr Schnierl holt die Abstimmung per Handzeichen zum Protokoll der Mitgliederver-
sammlung am 20.11.2015 ein. 

Genehmigt: 9 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen 

 

TOP 2 Tätigkeitsbericht des Vorsitzenden 

Herr Schnierl stellt die Fördermaßnahmen des Vereins und die Verleihung des Adol-
finer-Preises vor. 

Das klassische Adolfiner-Treffen wurde 2016 mit dem Doppelabiturjahrgang von 
1966 gefeiert. Erstmals waren neben Gold- und Silberabiturienten auch die Absol-
venten des Abiturjahrgangs 2006 geladen. 

 

TOP 3 Bericht zur Mitgliederentwicklung 

Herr Behlau führt aus, dass neben den 11 neu geworbenen Mitgliedern 22 Mitglieder 
nicht mehr dem Verein angehören. Von diesen 22 Mitgliedern sind 5 ausgetreten, 10 
verschieden und 7 nicht mehr erreichbar. Die Mitgliederzahl beträgt aktuell 556 Per-
sonen mit einem Durchschnittsalter von 58 Jahren. 
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TOP 4 Bericht des Kassenwarts 

Herr Dr. Michael Kricheldorf bescheinigt dem Verein wieder eine gute finanzielle Ba-
sis und stellt die Ergebnisse der Gewinnermittlungen des Jahres 2015 vor. 

Die Vereinsausgaben überstiegen in diesem Jahr geringfügig die Einnahmen, sodass 
in Höhe des Differenzbetrages ein Verlust festzustellen ist. Entsprechender Liquidi-
tätsbedarf konnte durch Reduzierung der finanziellen Rücklagen gedeckt werden. 

Herr Dr. Michael Kricheldorf berichtet über die Entwicklung und Zusammensetzung 
der Einnahmen / Ausgaben sowie die bisherige finanzielle Situation in 2016. 

Da dieses Protokoll im Internet veröffentlicht wird, wird die Gewinnermittlung dem 
Protokoll nicht angehängt.“ 
 

TOP 5 Bericht der Kassenprüfung 

Herr Jens Dütsch prüfte als gewählter Kassenprüfer des Adolfiner Verein am 19. Ok-
tober 2016 die Vereinsbuchführung und die Gewinnermittlung 2015 [Anlage 02]. 

Herr Dütsch stellt kurz und knapp fest, dass die vorgelegten Unterlagen prüfbar gewe-
sen seien und die Kassenführung ohne Einwände korrekt war. Damit schlägt er vor, 
aus Sicht der Kassenprüfung, Herrn Dr. M. Kricheldorf als Kassenwart zu entlasten. 
 

Entlastung: 8 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 1 Enthaltung 

 
TOP 6 Entlastung des Vorstands 

Frau Bergmann-Thiel übernimmt die Sitzungsleitung und beantragt die Entlastung 
per Handzeichen der Vorstände Klaus Dieter Schnierl, Harald Grimme, Dr. Michael 
Kricheldorf und Steffen Behlau. 

Herr Schnierl: 8 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 1 Enthaltung 

Herr Grimme: 8 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 1 Enthaltung 

Herr Dr. Kricheldorf: 8 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 1 Enthaltung 

Herr Behlau: 8 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 1 Enthaltung 
 

 
 

TOP 7 Anträge - Beratung und Beschlussfassung 

Herr Pavel stellte die Anträge auf Förderung der Anschaffung von digitalen Wörterbü-
chern Spanisch sowie die Unterstützung zur Anschaffung eines Konzertflügels für 
den Fachbereich Musik [Anlage 03]. 
Nach eingehender Beratung stimmte die Mitgliederversammlung wie folgt ab: 
 
Digitale Wörterbücher: 
 

2.500 €: 9 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltung 

 
Konzertflügel (aus Rücklagen): 
 

3.500 €: 9 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltung 
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Herr Behlau weist darauf hin, dass durch die Verschiebung des Projekts „Schule als 
Staat“ um ein halbes Jahr in den September 2017 keine Fördermittel in 2016 abgeru-
fen wurden. Somit summiere sich eine Gesamtfördersumme von ca. 4.000 € im Ge-
schäftsjahr 2017, was einen Mitgliederentscheid bedeute. Das Projekt wird seit April 
2016 auf der Vereinshomepage detailliert vorgestellt. 
 
Projekt „Schule als Staat“ Maximalförderung: 
 

4.000 €: 9 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen 

 

 
TOP 8 Perspektiven des Vereins 

Neben der Förderarbeit und den Vorbereitungen zum Adolfiner-Preis sowie -Treffen 
am 02. September 2017 bleibt die Mitgliederwerbung weiterhin die größte Herausfor-
derung. 

Maßnahmen: 

1. Stärkere Präsens des Vereins durch Schriftzüge u. Aufkleber an Förderobjekten 

2. stetige Aktualisierung der Internetpräsentation 

3. Webspace für „Schülerprojekte“ als Onlineservice 

4. Einladung „jüngerer“ Abiturjahrgänge zum Adolfiner-Treffen. 

 

TOP 9 Verschiedenes 

Unter diesem TOP gab es keinen Beratungsbedarf. 
 
Herr Schnierl beendet die Mitgliederversammlung um 21:25 Uhr. 
 
 
Bückeburg, 30.10.2016 
 
 
 
__________________________________________________________ 
Protokoll im Original gezeichnet 
Klaus Schnierl – 1. Vorsitzender / Versammlungsleitung 
 
 
 
__________________________________________________________ 
Protokoll im Original gezeichnet 
Steffen Behlau – Schriftführer  
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Anlage 01 – Anwesenheitsliste 
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Anlage 02 – Kassenprüfung 
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Anlage 03 – Anträge 
 
 
 
 
 
 


